
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

VIERNES 16 DE FEBRERO DE 1810.

GRAN-BRETAÑA.

Londres 17 de Enero.

Preparativos para el ataque de Guadalupe.

Copia de una carta de las Barbudas de 28 de Noviembre.

“Los activos y celosos preparativos que se hacen en esta isla para auxiliar la expedición contra Guadalupe nos trae en actividad, aunque sentiremos mucho la salida de las tropas, cuyo porte ha sido muy bueno. Se presume que el punto de reunion será la Martinica. Esperase que la brigada ligera se embarcará dentro de pocos días, pues se proyecta atacar primeramente á S. Martin, que se supone se entregará apenas se presenten nuestras tropas. Mas yo juzgo que el General no enflaquecerá sus fuerzas destacando una parte de ellas hasta saber el resultado de nuestro ataque en Guadalupe, lo que facilitará la entrega de S. Martin. El gobernador y el comandante militar de Guadalupe se fortificaron por todos los medios posibles, por lo que harán gran resistencia. Armaron á los mismos negros, y los acostumbran á la disciplina militar. Los habitantes tienen realmente gran falta de provisiones; y las últimas cartas de allí nos aseguran la favorable inclinacion para

con los ingleses. El número total de las tropas que se ha de embarcar en esta isla no excede de 1200 hombres; pero se dice que la expedición debe constar de 800 hombres, y si todos están animados como los de aquí poca duda nos debe quedar de la felicidad de la empresa."

PORTUGAL.

Lisboa 3 de Febrero.

Resumen de las noticias de España.

El Duque de Alburquerque se adelantó á grandes marchas hasta Sevilla, y tomó posiciones con su ejército reforzado con mas de 6000 hombres entre esta capital y Écija: en esta última poblacion su caballería rechazó las avanzadas de Víctor, y las desalojó de allí. Los habitantes de Sevilla y de toda la Andalucía están animados de un grande espíritu patriótico.

Las noticias de Cataluña son buenas. Los franceses no solo no se adelantaron, sino que por el contrario 1500 hombres se hallan en Olot cercados por las tropas catalanas, y en gran aprieto.

En los últimos de Enero llegaron al Tajo, venidos de Inglaterra, algunos refuerzos para el ejército de Lord Wellington, y se aguardan mas.

ESPAÑA.

Cádiz 23 de Enero.

Dícese que el ataque de Villamaurique fué determinado por el rey José, que se hallaba entonces en Almagro, en virtud de una carta que habia recibido de Napoleon, en la que le significaba con la mayor energía que procurase por todos los medios hacer una invasión en la Andalucía antes que se juntasen las cortes.

El enemigo, si no pudiese entrar en Galicia por el Valcarlos, lo intentará conseguir por las provincias de Orense y Mondoñedo; mas hasta ahora no lo ha verificado, pues no tenemos motivo para dar asenso a la noticia divulgada en esta ciudad de que los franceses se hallaban ya en el puente Domingo Florez, ó en la Sanabria. Una cosa nos es cierta: que si luego, si pronta é inmediatamente no se fortifican nuestras entradas y mejores plazas; si nuestros almacenes no se provistan de todo género de municiones, si no se cuida de la robustez y salud de nuestros guerreros, si no se arman nuestros paisanos, y si no se sacan de entre nosotros los agentes de la Francia, nuestro peligro es el mayor, y nuestra ruina inevitable.

En la gazeta del Gobierno de 20 de Enero se lee lo siguiente, relativo á la defensa de Galicia.

“El reyno de Galicia, conforme á las noticias de allí recibidas, tiene manifestado en todas sus medidas defensivas una energia tal, que si se hiciere universal en España sin duda dexará frustrados todos los proyectos que pueda inventar el tirano con todas sus fuerzas. Si además de esto se considera la porfiada resistencia que los habitantes de aquel reyno hicieron en el año pasado á las tropas mas aguerridas del ejército frances, es de esperar, en el caso de ser nuevamente invadida Galicia, que se vean reproducidos esfuerzos sublimes de patriotismo, y que en estos hasta las mugeres de aquel país tengan parte.” (Gallegos: el tirano nos odia, y es mas que probable que sus mayores esfuerzos se dirijan brevemente contra nuestro valeroso suelo; pero la España toda, que admira y elogia nuestros pasados triunfos, nos considera como una de las columnas mas firmes de la Patria, é inmóviles al impetu de nuestro porfiado y vengativo enemigo. Y si á la opinion que de nuestro valor forman

las mas provincias por lo que ha hecho el año pasado la tercera parte de Galicia añadimos nosotros lo que podemos hacer todos baxo un nuevo gobierno que merece toda nuestra confianza, ¿dudaremos de la próxima victoria, y seremos tan insensibles que renunciemos el laurel á que nos juzga acreedores toda la península?).

Carta de un señor Oficial al Redactor.

“Señor Redactor: V. en el número 66 de la primera coleccion de su Patriota ofreció ilustrar al público con varios discursos militares relativos á la guerra nacional de la península, y principalmente de Galicia. Nadie duda de la utilidad de la empresa; mas en el sistema de entonces era necesario que V. encontrase obstáculos mayores á su publicacion. Ahora que se mudó el teatro, y que cada uno puede imprimir quanto sea útil á la causa pública, ya puede V. continuar con sus observaciones, y satisfacer en esta parte los deseos del público. Remito, por si merecen publicarse, esas advertencias que sobre la defensa de las plazas trabajé despues que salí de Zaragoza, á cuya heroica defensa asistí en clase de oficial hasta el momento de su inevitable rendicion.

Dios guarde á V. muchos años &c.

En los números siguientes insertaremos las reflexiones de este digno Oficial; y esperamos que otros muchos sabios de la Nacion sigan su exemplo, comunicándonos quantos discursos y noticias tengan relacion con la defensa de nuestra Patria.

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.